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23 июня эстонский народ отмечает государственный праздник - День победы.
Он учреждён в Эстонии по случаю победы эстонских войск под Вынну 23
июня 1919 года. А 24 июня - Яанов день. По всей стране в этот день жгут
костры, танцуют, развлекаются  и ищут в лесу цветок папоротника, который,
по преданию, цветет только в эту ночь. Желаем силламяэсцам отыскать его,
поскольку, по преданию, нашедшего цветок ждёт большое богатство и
счастье. Пусть огонь костров защитит всех от злых сил! Настроения, хорошего
всем отдыха и прекрасной погоды! 24 июня в 16 часов всех ждут в районе
тропы здоровья на  праздник.

На праздновании были также пред-
ставлены города-побратимы из

Польши, Республики Беларусь и эстон-
ский город Йыхви. Празднование нача-
лось с шествия от местного Дома куль-
туры до парка «Романкова». В течение
всего дня горожан и гостей развлекали
артисты, проходили спортивные меро-
приятия, мастер-классы, работали ре-
месленные ряды. Праздник завершился
фейерверком. 

Г-жа Коршунова похвалила «Этюд»,
который достойно представил наш город
на дне рождения побратима в соседней
стране, был отлично и с благодарностью
принят кингисеппцами. Несмотря на
жару, на то, что пришлось добираться
пешком довольно далеко до места вы-
ступления с костюмами, поскольку транс-
порт не имел возможности подъехать
прямо в парк, это ничуть не убавило эн-
тузиазма у танцоров, они достойно спра-
вились со своей миссией.

В России побывала в эти дни ещё
одна делегация, в которую входили ра-
ботники библиотеки Эльвира Сидорова,
Татьяна Борисова и директор музея Аала
Гитт.  В рамках ранее подписанного про-
токола намерений о сотрудничестве меж-
ду Силламяэ и Шуей (Ивановская об -
ласть) они были приглашены  на празд-
нование Дня города Шуи и для участия
в торжествах по случаю 152-й годовщины
русского поэта-символиста, переводчика

и эссеиста, одного из виднейших пред-
ставителей русской поэзии Серебряного
века Константина Бальмонта, который
имеет прямое отношение и к нашему
городу, поскольку именно в Силламяэ
написал свои известные «Фейные сказки».
В Дни города и моря в нашем городе в
районе библиотеки на бульваре Виру от-
кроется в честь Бальмонта памятная ска-

мейка. С инициативой о её установке
выступило Силламяэское русское обще-
ство культуры, благодаря которому за-
вязались тесные отношения с Шуей.
Идею поддержало горуправление, реа-
лизует её библиотека.

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото Людмилой КУПЦОВОЙ

Побратим Силламяэ - Кингисепп отметил
635-й день рождения

8 июня побратим Силламяэ российский город Кингисепп отпраздновал свой 635-й день рождения.  На праздничных
мероприятиях по приглашению кингисеппской администрации побывала и делегация нашего местного самоуправления
в составе председателя горсобрания Елены Коршуновой, вице-мэра Татьяны Ивановой и директора Центра культуры,
председателя комиссии по образованию и культуре горсобрания Алевтины Ермаковой. Наш город был представлен
также хореографическим коллективом «Этюд», который выступил со своей программой на большом праздничном
концерте.

Сотрудничество
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В этот день в России проводятся массовые праздники, на-
граждение государственными наградами лучших россиян и
т.д. Отмечают День России и в её дипломатических предста-
вительствах в других странах. 12 июня Генеральное консульство
Российской Федерации в Нарве устроило праздничный приём
для руководителей местных самоуправлений, входящих тер-
риториально в консульский округ, для лидеров общественных
организаций социальной направленности, культуры, известных
в округе людей, партнёров, журналистов, священнослужите-
лей.

Из Силламяэ на приёме по приглашению генконсула Юрия
Грибкова присутствовали руководители города Елена Коршу-
нова, Тынис Калберг, лидеры общественных организаций
Светлана Давыдова, Григорий Растегаев, Лидия Кашнова, ре-
дактор газеты «Силламяэский вестник».

Юрий Грибков, приветствуя приглашённых гостей и по-
здравляя их с этой важной датой, отметил, что Россия уверенно
идёт по пути реформ, к поставленным целям. Как положи-
тельный сдвиг в российско-эстонских отношениях он назвал
встречу президентов двух стран и выразил уверенность в
том, что их улучшение не за горами. Г-н Грибков предложил
поднять бокал за процветание и благополучие России и
Эстонии и их жителей, пожелав всем многая лета. Небольшой
концерт для участников праздничного приёма дали пригла-
шённые артисты. Затем было свободное общение.

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото автора

День России отмечается ежегодно с 1992 года. До 2002 года он носил название «День принятия декларации о госу-
дарственном суверенитете Российской Федерации». Название праздника «День России» закреплено официально в
2002 году и отмечается 12 июня. 

Сотрудничество
В честь Дня России
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«Мы хотим разработать действенную
модель совместной работы для того, что-
бы обеспечить развитие сферы попечи-
тельства в каждом регионе. Для госу-
дарства важно консультировать и все-
сторонне поддерживать самоуправления,
чтобы люди могли получать быструю,
качественную и своевременную помощь»,

– сказал вице-канцлер социальной сферы
Райт Куузе.

В Тойла 19 июня состоялся обмен
мнениями, где специалисты социальной
сферы Ида-Вирумаа представили идеи
пилотного проекта,  отметили все про-
блемы и трудности региона обсудили их
возможные решения. Для участвия в так
называемом мозговом штурме были при-

глашены руководители самоуправлений,
ответственные за социальную сферу за-
местители старейшин, советники соци-
альной сферы, руководители социальных
отделов и те, кто предлагает социальные
услуги. 

В ходе проекта, как предполагается,
будут созданы рабочие группы, в которые
будут вовлечены местные эксперты. В
рабочих группах из каждого местного
самоуправления будут определены те
услуги, которые необходимо предложить
или развивать в регионе. Совместно со
специалистами по развитию услуг будут
разработаны конкретные решения. Пи-
лотный проект финансируется из средств
Европейского социального фонда. Проект
продлится до конца 2020 года. 

Анна ТИСЛЕР,  советник 
по связям с общественностью 

Министерства социальных дел

В социальной сфере
В Ида-Вирумаа запускается
пилотный проект
Министерство социальных дел совместно с ида-вирускими самоуправлениями
проводит пилотный проект, в ходе которого будет разработана менторская
программа, благодаря которой будет поддержано развитие социальных услуг
и попечительства. На прошедшей в Министерстве социальных дел встрече
стороны договорились начать работу уже этим летом. 

Впервые в качестве льготного ре -
цептурного лекарства станет доступным
биологический препарат адалимумаб,
необходимый для лечения многих забо -
леваний. По словам Алис Кивистик,
специалиста по лекарствам Больничной
кассы, этот препарат можно использовать,
например, для лечения пациентов с
ревматоидным артритом, болезнью Крона,
псориазом, гидраденитом и увеитом. Она
добавила, что, по предварительной
оценке, этот препарат потребуется для
лечения около 440 пациентам в год, и
что расходы кассы составят ежегодно
ориентировочно 1,4 миллиона евро.

В список льготных лекарств будет
добавлен препарат, содержащий метот -
рексат, который используется для лечения
ревматоидного артрита и тяжёлого
псориаза. «В этом препарате нуждаются
около 500 пациентов, и общая сумма
расходов на него составляет 104 000 евро
в год», - сказала Кивистик. В список
льготных лекарств также будут включены
новые препараты для лечения лёгочной
гипертонии и вирусного гепатита В.

Будет также расширен список условий
для выписки разных лекарств. «С июля
врачи могут назначать лекарства для
лечения большего количества пациентов

- например, с раком простаты и лим фа -
ти ческой системы. Чтобы начать прини -
мать препарат Zytiga для лечения рака
простаты, пациентам в будущем больше
не нужно будет ждать изнурительной
химиотерапии, данное лекарство при
необходимости они смогут использовать
ранее и отложить начало химиотерапии»,
- объясняет Кивистик.

По словам специалиста Больничной
кассы, в обновлённый список льготных
лекарств также будут включены более
дешевые лекарственные препараты или
препараты по той же цене, что поможет
расширить выбор пациента. В их числе
препараты-дженерики для лечения
различных инфекций, подагры, мно -
жествен ной миеломы и тромбоэмболии,
а также ряд лекарств для пациентов с
гемофилией А. В общей сложности
предельные цены будут скорректированы
для 19 действующих веществ.

Маргарита КУПЧЕНКОВА, 
Больничная касса

Прыгать с мостика опасно!
Лето для детей – пора развлечений. Видов отдыха много:

гулять с друзьями, кататься на велосипеде, загорать, играть в
футбол, волейбол, теннис и т.д. А ещё можно много купаться.
Но не везде, а только там, где это разрешено. И теперь ВНИ-
МАНИЕ! Категорически запрещено прыгать с мостика,
который в народе называют «зелёным» (через реку Сытке
в начале улицы Валерия Чкалова). Это большой риск! Это
огромная опасность!  Уже и в нынешнем июне ребята, любящие
экстрим, испытывали себя в прыжках, забираясь на парапет
моста. Уважаемые родители! К вам обращаются и полиция, и
спасатели, и местная власть: объясните детям, что такой вид
отдыха крайне опасен уже хотя бы потому, что они, прыгая,
могут упасть на железобетонные балки, которые служат
основой моста. К тому же неизвестно состояние дна реки. В
ближайшее время здесь будет установлен запрещающий знак,
о котором тоже следует сказать детям. Да и не только подростки
рискуют здесь жизнью.  Есть и «удальцы» постарше, которым
море по колено, особенно в состоянии  опьянения. А дурной
пример, как известно, заразителен. Берегите себя и своих
детей!

О новых льготных лекарствах
С 1 июля 2019 года в список льготных лекарств, компенсируемых Больничной
кассой, будет добавлен целый ряд новых лекарств со скидкой 75-100%.
Проводимое каждый квартал расширение возможностей компенсирования
расходов на льготные препараты поможет сделать лекарства более доступными
и сходными по цене.
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К Дням города и моря
В рамках празднования состоятся кон-

церты местных и приезжих коллективов.
Примут в них участие и давнишние
друзья Силламяэского молодёжного цент-
ра по интересам «Улей» - ансамбль «Бе-
лые росы» и Образцовый коллектив ма-
жореток «Золотые погоны» из россий-
ского города Великие Луки. 

Рождённый на Псковской земле в 2008
году ансамбль «Белые росы» за короткий
период своего существования сумел за-
явить о себе на разных фестивалях и по-
лучить множество наград – в Сочи, Ви-
тебске, в Сергиеве Посаде, в Болгарии. 

Образцовый коллектив мажореток «Зо-
лотые погоны» был создан по инициативе
Комитета культуры администрации города
Великие Луки в 2011 году. Покорив сердца
великолукского зрителя, коллектив стал
украшением городских праздников. В
репертуаре коллектива – хореографиче-
ские композиции с применением батона
и барабанов. Он также обладатель многих
наград в России и в Республике Беларусь. 

Возглавляет оба коллектива Наталя Не-
стерова, которой присвоено почётное
звание «Душа земли Псковской», она яв-
ляется председателем Великолукского
регионального отделения Межрегиональ -
ной общественной организации по спорту
«Федерация батон твирлинга и мажоре-
ток» в Псковской области. Оба коллектива
ранее уже выступали в Силламяэ и оста-
вили хорошие впечатления. Так что оче-
редная встреча с великолуксцами будет,
надеемся, вновь приятной.

Наш корр.  

28-30 июня, в Дни города и моря, силламяэсцам и гостям города будет пред-
ложена большая программа культурных и спортивных мероприятий (под-
робную программу смотрите на 20-й странице).

«Я уже говорила, что влюбилась в Силламяэ с
первых шагов по его улицам. Поэтому значительная
часть моей души и фотографического увлечения
отданы городу, а его представить без моря невоз-
можно. Сейчас я по объективным причинам далеко
выбраться не могу, но и то, что рядом, если при-
смотреться «незамыленным глазом» и найти не-
обычный ракурс, может стать пусть маленьким,
но открытием», - сказала автор выставки.

«Морской город Силламяэ» - подборка пейзаж-
ных фотографий, сделанных Светланой Ковальской
в последнее время. 

Николай КЛОЧКОВ

Ждём гостей

Морской 
Силламяэ
Фотовыставки работника городской библиотеки
Светланы Ковальской появляются регулярно.
Нынешняя («Морской город Силламяэ») в биб-
лиотеке на улице Калда, 12, - небольшой взнос
от автора в подготовку к очередному дню рож-
дения города.
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Хор мальчиков и юношей, а также
смешанный молодёжный хор «Вдохно-
вение» выступили с конкурсной про-
граммой в категории «Современная му-
зыка». Результатом участия в конкурсе
стали высокие награды: золотой диплом
V степени и гран-при (наивысшая на-
града) конкурса получил смешанный
молодёжный хор «Вдохновение», кото-
рый в качестве победителя может принять
участие в любом хоровом фестивале Рос-
сии по желанию ребят бесплатно. Хор
мальчиков и юношей также был удо-
стоен награды - золотого диплома III
степени.

Молодёжный смешанный хор “Вдох-
новение” - сравнительно молодой кол-

лектив, который образовался в ноябре
2014 года из вдохновленных хоровым
пением учащихся и выпускников музы-
кальной школы Силламяэ и Хоровой
школы Нарвы. Ежегодно состав хора об-
новляется, молодёжь с большим желанием
приобщается к хоровой музыке. Сейчас
коллектив активно готовится к юбилей-
ному Республиканскому Певческому
празднику. У хора множество наград и
заслуг на различных международных
конкурсах: в Австрии (2-е место), Италии
(диплом за участие), Польше (2-е место).
Хоровой коллектив постоянный участник
городских и республиканских концертов,
а в 2018 году он участвовал в юбилейных
торжествах, посвящённых 100-летию

Эстонской Республики. О его успехах
«Силламяэский вестник» не раз расска-
зывал. 

В конкурсе в Великом Новгороде при-
няли участие 18 коллективов - из Санкт-
Петербурга, Москвы, Ижевска, Твери,
других городов России и впервые - кол-
лективы из Эстонии. Победителей кон-
курса в 16 категориях и 7 номинациях
определяло авторитетное и высокопро-
фессиональное жюри. Особенностью это-
го конкурса стала возможность исполнить
конкурсную программу на престижных
площадках Великого Новгорода, распо-
ложенных в самом сердце города – на
территории Новгородского Кремля в не-
посредственной близости от Софийского
собора. Конкурсные прослушивания про-
шли в здании бывшей церкви входа Гос-
подня в Иерусалим, которая имеет неве-
роятную акустику, восхитившую хори-
стов. Закрытие конкурса состоялось на
сцене Новгородской филармонии. Орга-
низатором мероприятия является хоровое
общество «Глобус Кантата», которое уже
несколько десятилетий имеет дирижер-
ско-хоровой опыт работы с детскими и
взрослыми коллективами. 

Как рассказала Светлана Горюшина,
много эмоций ребятам принесла насы-
щенная экскурсионная программа с по-
сещением Новгородского Кремля, Яро-
славова дворища, Грановитой палаты,
музея икон и музея деревянного зодчества.
Также им удалось посетить музей С.Рах-
манинова в музыкальной школе Великого
Новгорода. Многие из экскурсий были
насыщены интерактивными элементами
с игровыми моментами и оставили ве-
ликолепные впечатления от поездки. Это
сильно сдружило ребят. Вот что говорит
Светлана Горюшина про силламяэских
участников конкурса, делясь с «Силла-
мяэским вестником» радостью от успеш-
ного выступления коллектива: «Хочу по-
благодарить девочек, которые продолжают
заниматься музыкой и поют в хоре «Вдох-
новение». Это Екатерина Давыдова, Ана-
стасия Кузьмина, Марика Сайконен, Али-
на Виноградова, Елена Никифорова, Анна
Ашлапова, Анастасия Дырина, Надежда
Васильева. И огромная благодарность
их родителям, которые вносят большой
вклад в воспитание своих детей, помогают
материально и поддерживают наш кол-
лектив. Признательна Ольге Сергеевой,
маме нашей выпускницы Вали Сергеевой,
у которой своя мастерская по пошиву
одежды и которая пошила костюмы хо-
ристам. Они оказались очень красивыми.
Приятно получать в них своё «золото» и
гран-при! Благодарю также  силламяэских
мальчиков, которые поют в составе нарв-
ского хора мальчиков, - Александра Се-
дакова, Рамона Корда, Серафима Туль-
женко и Илью Манжикова. Хор мальчиков
получил высшую категорию Певческого
бюро и готовятся принять участие в Пев-
ческом юбилейном празднике, который
пройдёт в Таллинне в июле. Благодарю
от души всех!».

Подготовила Лидия ТОЛМАЧЁВА

Награды
Хор «Вдохновение» получил
гран-при в Новгороде

С 16 по 20 мая в Великом Новгороде проходил III Международный конкурс
«Хоровой Великий Новгород – 2019». Среди участников были нарвитяне и
силламяэсцы - два коллектива хорового отделения Нарвской музыкальной
школы под руководством педагога Светланы Горюшиной (концертмейстер
Павел Зубов). В  этих хорах поют и силламяэские ребята.
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8 июня в Русском культурном центре
состоялся конкурсный просмотр твор-
ческих программ участников. В номи-
нации «Хореография» ансамбли, дуэты
и солисты представляли свои конкурсные
номера в таких направлениях, как эстрад-
ный танец, детский танец, народный та-
нец, народно-стилизованный танец, со-
временный танец, классический танец и
танцевальное шоу. В номинации «Вокал»
ансамбли, дуэты и солисты выступали в
направлениях эстрадного и джазового
вокала, а также народной песни. 

Для Алекса Чехомова это был  третий
по счёту фестиваль за год, где он пред-
ставил два эстрадных произведения, одно
из них на эстонском языке - «Eestimaa“,
другое - на русском - «Перелётные пти-
цы». В этом году уровень исполнителей
поднялся на новую ступень. Свои кон-
курсные произведения представили во-

калисты из Молдовы, Латвии, России,
Эстонии. Жюри было строгим и компе-
тентным. Алекс Чехомов стал обладате-
лем кубка и получил звание лауреата
третьей степени.

Вот что говорит мама Алекса Наталья
Чехомова об успехах своего сына : «Рада
за Алекса. Огромное спасибо прекрас-
ному педагогу Татьяне Маракулиной!
Татьяна Геннадьевна для нас не только
хороший преподаватель, но ещё и близ-
кий, родной по духу человек. Приятно
знать и понимать, что по любой мелочи
мы можем к ней обратиться, её двери
всегда для нас открыты. Можно писать
о ней постоянно и самые хорошие слова,
но если коротко и ёмко - она восхити-
тельный педагог и замечательный человек
с огромным талантом, который невоз-
можно приобрести, - это даровано ей
Богом, и она готова им делиться с нами,

пуская нас в таинственный мир прекрас-
ной музыки. Огромное ей спасибо!». 

Наш корр.

8-9 июня состоялся 10-й Международный конкурс-фестиваль хореографического
и вокального искусства “Содружество талантов в Таллинне”.

Награды

Поздравляли майских юбиляров Ли-
дию Николаевну Джембулатову,  Алек-
сандру Михайловну Барндык и Майю
Сергеевну Жмурину, а также с прибли-
жающимся днём рождения  председателя
клуба Галину Васильевну Ефремову, ко-
торая по-матерински бережно заботится
о каждом члене клуба, находит тёплые
слова для каждого, вкусные угощения
на столы и навещает захворавших. 

На этот раз в клубе обсуждалось твор-
чество поэта и писателя Зинаиды Нико-
лаевны Гиппиус. Её замечательно пред-
ставила Лидия Николаевна Джембулатова.
Всю жизнь проработав в библиотеке,
она продолжает делиться своими объ-
ёмными знаниями о писателях и поэтах
в дневных клубах. А о Зинаиде Никола-

евне известно немного, так как она “вы-
пала” из официального просвещения в
советское время своим резко отрицатель-
ным отношением к пришедшим к власти
большевикам. Лев Троцкий так её оха-
рактеризовал: «Пора, товарищи, понять,
что никакого бога нет, ангелов - нет, чер-
тей и ведьм - нет (нет, впрочем, одна
ведьма есть – Зинаида Гиппиус)». А сама
о себе она говорила так: «Если скажут,
что я декаденствующая христианка, что
я в белом платье езжу на раут к Господу
Богу – это будет правда. Но если скажут,
что я искренна, – это тоже будет правда». 

Интереснейшая личность на литера-
турном небосклоне Серебряного века,
поэтесса, прозаик, драматург, критик,
публицист, в которой религиозность ужи-

валась с богохульством, женское начало
- с мужским, а нарочитый эпатаж - с ис-
кренним желанием изменить к лучшему
несовершенную Вселенную. Она роди-
лась в ноябре 1869 года в Белёве Тульской
губернии, а умерла в сентябре в 1945
году в Биаррице. Большинство из отпу-
щенных ей 75 лет пришлось на так на-
зываемый «период перемен» в жизни
друзей и странах Европы. Но судьба по-
слала ей на 52 году жизни гармоничного
спутника – мужа (они обвенчались в
1889 году и с тех пор не расставались ни
на один день). Этот союз с Дмитрием
Сергеевичем Мережковским был скорее
творческим, нежели супружеским, да-
вавший повод для множества всевозмож-
ных сплетен и домыслов. И был этот
союз бездетным. В их доме любили со-
бираться духовные и литературные еди-
номышленники. Возможно, не многим
из собравшихся «оптимисток» эта жизнь
была понятна и интересна, особенно ма-
терям и бабушкам, посвятившим себя
детям и внукам. 

После интересного рассказа собрав-
шиеся перешли к застольным угощениям
по поводу многочисленных майских
празднований – Дня матери, личных
юбилеев среди подруг и Великой Победы.
А подоспевший вовремя со своим ак-
кордеоном Константин Фомичёв акком-
панировал любимым песням молодости,
без которых не обходится ни один русский
праздник и не может жить широкая рус-
ская душа.

Ирина МОЛЧАНОВА

Фото представлено клубом
«Оптимист»

Содружество талантов

В общественных организациях
Весенняя встреча в клубе
22 мая состоялась вторая весенняя встреча в клубе «Оптимист».
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Напомним, что поначалу Музей сланца
был государственным, но потом на То-
омпеа посчитали, что он накладен для
бюджета. Чтобы сохранить учреждение,
заботу о нём взял на себя муниципалитет.
В последние годы музей находился в Ку-
крузе, а потом, чтобы стать ближе к на-
роду, переехал в здание, которое ранее
занимал читальный зал центральной биб-
лиотеки Кохтла-Ярве.

Поскольку сланцевая энергетика пе-
реживает непростые времена, а сланцевые
перспективы в целом тоже не радужные,
то в полушутку спросил директора Ай-
нара Варинурма, не получится ли так,
что о том, чем был сланец для региона,

будет свидетельствовать только музей
его имени. На что руководитель музея
также в полушутку ответил: «Когда мы
дело начинали, кто-то озвучил такую
дурную мысль: в будущем наш музей
будет монументом сланцевой промыш-
ленности. Смотря на то, что в этой сфере
творится, монументом он станет раньше,
чем хотелось бы».

Поскольку собрались на открытие
люди знакомые, сопричастные к деятель-
ности и реконструкции музея, то обста-
новка была непринуждённой. С юмори-
стическими вкраплениями провёл экс-
курсию гид, а завершил её директор, об-
ратившись к публике с импровизирован-

ной трибуны.
Но весёлость сразу пропадала, когда

речь заходила о нынешней «сланцевой
ситуации». Мэр Кохта-Ярве Людмила
Янченко в беседе с корреспондентом
«СВ» отметила, что сокращения в системе
«Ээсти Энергия» ставят регион в трудное
положение. «Остаётся надеяться на под-
держку государства, на развитие техно-
парков. К сожалению, технопарк в Кохт-
ла-Ярве пока на стадии старта. Из сорока
участков пока задействованы только два»,
- отметила г-жа Янченко.

…Кроме экспонатов производствен-
ного плана, фотостендов, рассказываю-
щих об истории развития сланцедобычи
и сланцепереработки, представлены кар-
тины, сделанные художниками на пред-
приятиях Ида-Вирумаа. Среди них (если
говорить о художественных направле-
ниях) присутствуют и реализм, и сюр-
реализм.

Николай КЛОЧКОВ
Фото автора

Музей сланца в Кохтла-Ярве на этой неделе приступил к работе после
переезда и серьёзной реконструкции. Для лиц официальных и прессы музей
открылся чуть раньше – в среду на прошлой неделе, когда состоялась тор-
жественная церемония.

Министр принял участие в открытии
улицы Парги в Йыхви после масштабной
реконструкции. Улица Парги, протяжён-
ность которой составляет полтора кило-
метра, является одной из основных транс-
портных артерий города. Здесь находится
Йыхвиский концертный дом и базируется
Вируский пехотный батальон. Улица со-
единяется с дорогой, ведущей в Куремяэ,
Васькнарву и национальный парк Алу-
тагузе - значимые для Эстонии объекты
с точки зрения истории, природоохраны
и туризма. Стоимость проекта с учетом
НСО составила порядка 1,32 млн евро.

Министр посетил также предприятия
MKJ Baltic OÜ и OÜ Liisbet Invest, где
он высказался о текущей ситуации, свя-
занной со сланцевой энергетикой. Ми-

нистерство финансов выделило в этом
году 5,5 млн евро на развитие промыш-
ленности и создание рабочих мест в ре-
гионе. По причине возможных сокраще-

ний в энергетическом секторе необходимо
работать над созданием в регионе новых
рабочих мест и увеличить финансиро-
вание программы по поддержке Ида-Ви-
румаа. Начиная с 2014 года на развитие
уезда было выделено более 50 млн евро
региональных субсидий. Средства были
вложены в развитие промышленных зон,
туристических объектов, запуск работы
Центра сланцевой компетенции и раз-
витие местных предприятий. «В промзо-
нах на данный момент создано более
500 рабочих мест, что говорит о том, что
мы движемся в верном направлении. Ло-
гичным продолжением программы раз-
вития Ида-Вирумаа стала разработка мер
по поддержке предприятий с целью по-
мочь им начать свою деятельность», -
сказал министр.

На встрече с членами волостной упра-
вы Йыхви речь шла о возможном объ-
единении Йыхви с соседней волостью
Тойла.

Николай КЛОЧКОВ
Фото Евгения КАПОВА 

На минувшей неделе министр государственного управления Яак Ааб посетил
с рабочим визитом Ида-Вирумаа.

У наших соседей
Министр посмотрел и высказался

Музей после реконструкции
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Продолжительных речей не было. Зато
было много песен, игр, других развлече-
ний, а самое главное – интересным было
общение с партнёрами, в числе которых
были представители полиции и Спаса-
тельного департамента, Дорожного де-
партамента, Вируской тюрьмы, «Кайт-
селийта», пограничники. Причём тут
тюрьма и детское учреждение? – может
удивиться кто-то. Оказывается, очень
даже «причём», поскольку тема «Семей-
ного дня» – безопасность, и дети с раннего
возраста должны знать, что нужно делать,
чтобы не подвергать свою жизнь опас-
ности, как действовать, если случилось
какое-то ЧП, как помочь другим в беде,
к кому обратиться, что бывает с теми,
кто нарушает правопорядок (работники
тюрьмы демонстрировали машину, ко-
торая перевозит преступников). Кстати,
и взрослым тоже порой небезынтересно
послушать то, о чём рассказывают детям
представители разных служб, имеющих
отношение к правопорядку, спасению на
суше, на воде, или посмотреть на то, что
им показывают. При этом круг партнё-
ров-участников семейного дня, как ска-
зала директор детского сада Маарика

Приске, постоянно расширяется. Впервые
в этот раз гостями детей и взрослых
были представители службы 112 и, как
сказал один из мальчишек, «настоящие
охранники границы». 

Детям, безусловно, было интересно
разглядывать ATV мотоцикл, который
можно использовать для поиска пропав -
ших людей, примерить костюм спасате -
лей, в котором можно находиться в воде,
поразглядывать окружающие детский
сад объекты в большой профессиональ-
ный бинокль... У стенда Дорожного де -
пар тамента дети надолго задерживались,
чтобы послушать его представителя и
рассмотреть плакат с изображённым на
нём велосипедом, на который были на-
несены разные обучающие знаки, как
безопасно пользоваться этим транспорт -
ным средством и даже как правильно
на деть шлем. 

Конечно же, восторг вызвали собаки,
которые «служат» на границе и помогают
предотвратить преступления. Двое по-
граничников показывали ребятам разные
упражнения с собаками. Дети не боялись
их приближения, поскольку эти хорошо
натренированные кинологами четверо-

ногие друзья, строго выполняя команды,
вели себя дружелюбно. А вот когда они
сидели в машине в закрытых клетках,
оберегая свой покой и технику, - не под-
ходи: серьёзный характер у этих обучен-
ных “охранников”. 

Кстати, оружия ни у кого из гостей не
было – это одно из условий общения
детского сада с партнёрами: не привлекать
внимание детей к этим «соблазнительным
опасным игрушкам», которые стреляют
и убивают. 

Ребята рисовали красками на специ-
альной плёнке, мастерили какие-то по-
делки, вместе с тренером (так они назы-
вают своего учителя физкультуры) играли
- все группы детского сада были задей-
ствованы на мероприятии, которое так и
называлось – «Семейный день». 

Территория была украшена флажками,
другими оформительскими элементами,
что придавало ей некую праздничность.
Если устали от солнца и впечатлений,
можно было выпить прямо на улице чаю.
Маарика Приске, подводя итоги дня, осо-
бо отметила его значение для сближения
семьи, детского сада с партнёрами, ко-
торые помогают в процессе воспитания
детей.

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото автора 

Несколько необычную форму проведения семейного дня в детском саду «Пяэ-
супеса» можно назвать уже традиционной. В третий раз дети, их родители,
педагоги и партнёры дошкольного учреждения вновь встретились в начале
лета на совместном мероприятии. 

В дошкольных учреждениях
Семейный день вместе 
с партнёрами
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Постепенно всё наладится, появится
летний график жизни, а в переходный
период помощник - городской лагерь от-
дыха. Он как бы адаптирует бурю сво-
боды от школьных забот к каникулярной
жизни.

К моменту, когда вы прочтёте эту за-
метку, лагерная жизнь перевалит свой
экватор - из десяти «путёвочных» дней
пройдена половина. А пока мини-репор-
таж с открытия. Проведение его было
поручено молодым людям из другого
лагеря - трудового, который действует
на базе открытого молодёжного центра
ESN.

«Парад-алле» начался с опозданием,
но не по вине «трудовиков» и отрядных
воспитателей. Первые подготовили всё
для проведения игрового этапа, который
должен был начинаться сразу после по-

здравительных слов от представителя
муниципального отдела образования и
культуры и начальника лагеря, вторые
вывели команды на старт. Как известно,
начальство не опаздывает, а задержива-
ется. Оно и задержалось. А ребятам хо-
телось не столько речи слушать, сколько
играть, соревноваться. И хорошо, что
появившиеся, наконец-то, поздравители
были кратки. Начальник лагеря бравурно
заявил: «Мы всех порвём! Мы будем
лучшим лагерем!».

А потом - азарт, смех, стремление пе-
регнать, победить во время весёлых эста-
фет. Завершилось открытие танцами -
сначала в виде конкурса между отрядами,
а затем общелагерным танцевальным
попурри.

Любопытно, что если спортивная часть
лагеря друг друга знает хорошо, то по-

началу несколько робко выглядела коман-
да из отряда, скажем так, «общего про-
филя». Ребята на вопрос помогавшего в
организации открытия волонтёра «А вы
чьи?» ответили: «А мы не знаем». Ничего,
пройдёт. Да уже и прошло, наверное,
потому как в эстафетных соревнованиях
эта команда действовала бойко.

На открытие отряды пришли после
завтрака. Спросил, чем кормили. Каша,
булка и чай.

Больше всех радуются юные спорт-
смены: каникулы позволяют значитель-
ную часть времени отдавать любимому
делу, а спорткомплекс для них - место
обжитое, дружелюбное...

Николай КЛОЧКОВ
Фото автора

Каникулы

Что изменилось в детской жизни с приходом летних каникул? Первое и ос-
новное – нет обязательности в посещении уроков, которые занимают значи-
тельную часть в трудовой жизни школьника. Отсюда «излишки» свободного
времени, которые с непривычки трудно «оприходовать» с толком.

«Компьютерная программа позволяет
быстро вывести на экран количество по-
сещений по дням. Например, за 10 июня
оно составило пятьдесят. Конечно, сие
не значит, что в библиотеку приходило
полсотни детей. Кто-то за день приходит
по два-три раза, делая перерывы на
другие занятия, на то, чтобы на улице
порезвиться, благо рядом с библиотекой
игровая площадка.

«О чём хотелось бы попросить роди-
телей? Проявляйте чувство такта! Биб-
лиотекарям предъявляются порой пре-
тензии в том, что они вовремя ребёнку
не напомнили о времени, когда надо от-

правляться в кружок, секцию, бассейн.
Причём уже звучат не просьбы, а «ценные
указания» в повелительном тоне. Изви-
ните, но у сотрудников много своей ра-
боты. Контролировать в обязательном
порядке, кто, куда и во сколько должен
идти, не только не входит в обязанности
библиотекарей, но и зачастую практи-
чески неосуществимо из-за наплыва чи-
тателей. Или ещё: «Не позволяйте моему
долго сидеть в Интернете». Дело в том,
что у нас открытый Wi-Fi, а у ребёнка
«накрученный» телефон с выходом в
Интернет. Если уж родители так заботятся
о своём ребёнке, то, может, стоит ему

купить простенький кнопочный «мо-
бильник»?

Появилась ещё такая практика: взрос-
лые оставляют ребёнка 4-5 лет в биб-
лиотеке, а сами отправляются по своим
делам. Надо понимать, что у нас не дет-
ская комната, при большом количестве
посетителей уследить за малышом труд-
но. А если, не дай бог, с ним что-нибудь
случится, то кто будет отвечать?», - за-
даётся вопросом Татьяна Борисова.

…Как минимум за полчаса до откры-
тия библиотеки у дверей начинают скап-
ливаться её юные посетители. Конечно,
многих тянет не только к книгам, но и
поиграть в компьютерные игры, однако
в последнее время в числе увлечений
есть и игры настольные (напольные).

Николай КЛОЧКОВ

Каникулярное время гарантирует хлопоты библиотекарям. Наплыв юных
читателей - это хорошо, но нагрузка на работников увеличивается.

С уроками и без - большая 
разница

Детский наплыв
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Женщине позвонили на мобильный телефон с номеров с кодами
Дании и Литвы, затем беседа перешла в Skype. «С женщиной беседовали
мужчины на русском языке, оставили вежливое и солидное впечатление.
В ходе беседы женщину убедили, что ей предлагается возможность за-
работать, инвестировав деньги через торговую платформу, а потом
можно будет вернуть свои деньги с прибылью, - рассказал ведущий
следователь Йыхвиского отделения полиции Тармо Кютт. - Так как по-
страдавшая не очень хорошо разбирается в связанных с компьютером
вопросах, то она действовала, руководствуясь указаниями позвонивших
ей людей. К своему удивлению, женщина обнаружила, что с её счёта
исчезли 1 400 евро».

Аналогичный случай произошел в Кохтла-Ярве в апреле, когда мест-
ному жителю предложили инвестировать сначала 6 100 евро, затем мо-
шенники попросили у мужчины копии его документов и данные бан-
ковской карты. И итоге с его счёта пропало 15 850 евро.

Ведущий следователь просит всех людей, заинтересованных в при-
умножении своих сбережений, тщательно взвешивать все подобные
предложения и сначала поискать информацию о таких маклерах в Ин-
тернете. «Если вам предлагают возможность поиграть на бирже или
инвестировать деньги, не соглашайтесь сразу же, возьмите время для
того, чтобы оценить предложение. Расскажите о таком звонке друзьям
или близким, позвоните в свой банк или проконсультируйтесь с заслу-
живающим доверие работающим в Эстонии финансовым учреждением»,
– советует Тармо Кютт. Молодые люди должны поговорить со своими
пожилыми родственниками о возможных схемах мошенничества и
имеющихся рисках, хотя среди жертв такого мошенничества есть также
люди молодого и среднего возраста. 

Окружной прокурор Вируской окружной прокуратуры Мари Луук
пояснила, что в практике встречались случаи, когда после того, как
были сделаны первые переводы, мошенники перезванивали жертве и
предлагали или ещё более выгодный процент, либо вернуть деньги, но
для этого надо было снова заплатить. В итоге жертва лишалась всех пе-
реведённых денег.

Также были случаи, когда мошенники предлагали зарегистрироваться
на торговых платформах в Интернете, но для этого они желали получить
дистанционный доступ к компьютеру. «Жертву просили инсталлировать
в свой компьютер программу, при помощи которой мошенники получают
доступ к банковскому счёту жертвы и могут таким образом делать пе-
реводы без ведома жертвы, – рассказала Мари Луук. - Имелись случаи,
когда, получив доступ к личным данным жертвы, на имя жертвы брался
заём, а деньги переводились на счета, которые контролируются мо-
шенниками».

Прокурор добавила, что у кибер-преступности нет границ, и часто
за такими предложениями стоят находящиеся за границей криминальные
группировки, которые заманивают в свои сети как жителей Эстонии,
так и других государств. 

В начале июня в полицию обратилась 67-летняя жительница
Кохтла-Ярве, которая поверила рассказам о возможности ин-
вестирования и лишилась таким образом 1400 евро.

Под видом инвестиций

Международное 
химическое 

предприятие 
NPM SILMET OÜ 

ищет 

ПЛАВИЛЬЩИКОВ 
Цель работы плавильщика: 

ведение технологического процесса 
в соответствии с утверждёнными 

нормативными актами. 

Работа плавильщика подходит, если Ты:
l готов  к работе в химическом 

производстве; 
l готов работать по сменам; 
l готов к физически трудной работе; 
l хочешь стабильную и интересную работу 

в международной фирме; 
l активный, любознательный; 
l без вредных привычек. 

Со своей стороны предлагаем:

l честные и корректные трудовые 
отношения; 

l заработную плату от 640 евро + ночные 
и вечерние; 

l отпуск 33 календарных  дня в год; 
l возможность бесплатно посещать 

бассейн и тренажерный зал. 

Приветствуются:

l наличие химического образования; 
l опыт работы в химическом 

производстве; 
l умение работать на погрузчике. 

Для участия в конкурсе отправь CV (описание
образования и опыта работы) по электронной
почте personal@neomaterials.com или принеси
в отдел персонала «NPM Silmet OÜ» по ад-
ресу: Кеск, 2, Силламяэ.

В процессе регистрации клиентов и рассмотрения ходатайства о
кредите используется целый ряд проверок и мер, направленных на сни-
жение рисков. Если у клиента возникло подозрение, что от его имени и
с использованием его личных данных был заключен кредитный договор,
следует первым делом обратиться к выдающему кредиты предприятию.
Вместе с клиентом администратор выяснит, имеют такие подозрения
основание или нет. Если есть повод полагать, что данные были похищены
и ходатайство о кредите представлено от имени другого человека, ад-
министратор немедленно закроет пользовательский счёт мошенника.

В качестве следующего шага клиенту следует обратиться в поли-
цию.

По информации Алёны МЕТС,
руководителя отдела кредитования и платежей BB Finance OÜ

Хотя случаев мошенничества в Эстонии стало заметно меньше,
ежегодно полиция всё же регистрирует более 700 подобных
преступлений. В их число входит и кража личных данных с
целью взятия кредита. Что делать, если вы попали в такую си-
туацию?

Если кто-то взял кредит 
от вашего имени?
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23 июня - Яанов день
Начало праздника в 16.00. Место проведе-
ния - тропа здоровья. В программе игры
для детей и взрослых, выступления коллек-
тивов Центра культуры и СМЦИ “Улей”,
Дмитрия Борисова и танцевального коллектива
“Хабиби”. Традиционное зажжение костра и
дискотека до 01.00. 

28-30  июня - Дни города и моря 
(Подробную программу читайте на 20-й стр.).

Центр культуры

17 июля в 18.00 - концерт в рамках фестиваля
«Музыка семи городов». Выступит ансамбль
«Tanel Ruben & Victoria». Цена билетов - 3-5
евро. Билеты продаются в кассах «Piletilevi»
и в Центре культуры.

Городская библиотека
По адресу Калда, 12
По 28 июня -  выставка открыток “Волны.
Ветер. Паруса”.
По  30 июня - фотовыставка Светланы Ко-
вальской “Морской город Силламяэ” и вы-
ставка игрушек из коллекции Татьяны Шуль-
га.

По адресу Виру, 26
По 31 июля -  выставка сувенирной продукции
от Baltic Enerpred OÜ, Kubik Print OÜ «Город
Силламяэ в сувенирах».

Совет ветеранов и Объединение
российских соотечественников

22 июня в 11.00 – возложение цветов к
могиле Неизвестного солдата и монументу
«Воинам-освободителям» в связи с Днём па-
мяти и скорби (исполняется 78 лет со дня
начала Великой Отечественной войны).

Дневной центр «Мерелайне»

26 июня в 11.30 – беседа с М.В.Кафановым,
З.А.Варакиной, Л.А.Савиной, З.И.Зиминой
на тему: «Мы помним, как всё начиналось».
28 июня в 11.30 – беседа М.Большаковой о
работе руководителя квартирного товарище-
ства. 

Наша афиша

День донора
Служба крови Кохтла-Ярве проводит в поликлинике Силламяэ
27 июня с 10.00 до 13.00 День донора. Приглашаются для дачи кро-
ви все желающие в возрасте от 18 до 60 лет с документами, удостове-
ряющими личность. Нужно быть сытыми, здоровыми, иметь вес более
50 кг. Донор получает справку и набор продуктов на выбор. «Примите
участие в этой благородной акции. Помогите нашим больным людям,
которые для спасения жизни нуждаются в переливании крови» - при-
зывает служба крови. ТЕЛ. ДЛЯ СПРАВОК: 339 5117.

Уважаемые читатели «Силламяэ-
ского вестника»! В связи с  празднич-
ным выходным днём 24 июня газета
поступит в пункты доставки 28
июня, в пятницу. Сдвинется и время
доставки газеты тем, кто её получает
в личные почтовые ящики.

Замечательной вам погоды, хорошего
отдыха с семьёй, с друзьями на природе
в Яанов день!

Редакция «СВ»

Силламяэские легкоатлеты из клуба
«Kalev» приняли участие в двух
кубковых соревнованиях.

Сначала прошёл молодёжный Кубок
Эстонии, в котором были представлены
спортсмены 33 клубов. Григорий Ве-
ликанов получил кубок за победу в
тройном прыжке, Артём Волков занял
третье место в беге на три километра.
У девушек на этой же дистанции Ека-
терина Миротворцева была второй, а
Сайна Мамедова - третьей. В команд-
ном зачёте наши девушки заняли 11-е
место, юноши - 15-е.

В минувшие выходные в Латвии
прошёл Кубок Балтии - Кубок прези-
дента среди взрослых. Сборная Эсто-
нии заняла первое место, на втором -
Литва, на третьем - Латвия. В турнире
участвовали вне зачёта спортсмены
из Белоруссии.

Екатерина Миротвоцева вновь об-
новила национальный рекорд на дис-
танции 5000 метров (22.52.44), Алла
Шубина заняла 7-е место. Сайна Ма-
медова была первой в беге на 3000
метров с препятствиями.

Игру очередного тура силламяэский
«Kalev» (вторая лига) проводил на
своём поле. Соперник – сосед по
турнирной таблице «Maardu Lin-
nameeskond-2».

Гостям удался быстрый гол, но это
не смутило силламяэсцев. На 25-й
минуте Александр Мутик восстановил
равновесие, а Эрик Анохин забил гол
маардусцам, как говорится, «в разде-
валку». Вскоре после свистка арбитра,
обозначившего начало второй поло-
вины игры,  гости счёт сравняли. Хо-
рошо, что это не посеяло паники в
рядах «калевцев».  Почти сразу Мак-
сим Моисёнок вывел нашу команду
вперёд, а в концовке матча дважды
отличился Василий Кулик. Итоговый
результат - 5:2. Теперь в чемпионате
наступил большой перерыв. Следую-
щую игру «Kalev» проведёт лишь 3
августа.

Команда «Sillamäe» (третья лига)
как получила техническое поражение,
так и не сумела собрать нужное коли-

чество игроков на выездной матч с
«Koeru».

Переходим к играм детско-юноше-
ских команд. В классе U-17 (третий
дивизион) «Kalev» принимал «Kures-
saare». Гости открыли счёт уже на 5-й
минуте, ближе к концу первого тайма
Никита Подлипский счёт сравнял, а в
начале второго забил ещё раз. Под за-
навес игры отличился Даниил Дико-
павленко - 3:1. Наша команда идёт в
лидирующей группе.

В классе U-13 команда «Sillamäe»
на выезде одержала победу над «Järve»
(Кохтла-Ярве) со счётом 12:0.

В первенстве страны среди детей
2008 г.р. команда «Dina» провела матч
в гостях против лидера турнира коман-
ды «Tallinn». Эта игра завершала пер-
вый круг первенства. Итоговый ре-
зультат 2:11. За силламяэсцев мячи
забили Марта Панова и Степан Боль-
шаков.

Николай КЛОЧКОВ

Два кубковых испытания
Лёгкая атлетика

Свои стены помогли

Приглашение на  мызу
Общество «Милосердие» организует экскурсию в Кукрузе на Полярную

мызу.
Побывав там, мы проедем к водопаду в Онтика (высота его свыше 50

метров). В поездке будут предложены сдобные пирожки и вода. Желающие
участвовать в экскурсии должны зарегистрироваться. Стоимость экскурсии
для членов общества - 3 евро, для сопровождающих - 4,5 евро.

Поездка состоится 10 июля, отъезд от бассейна в 10.00.
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28 июня
11.00 – 11.15
Праздничное шествие воспитанников детских
садов, спортивных клубов, творческих
коллективов  и зарубежных гостей.
Бульвар Мере (от беседки до центральной
площади).

11.00 – 16.00
День открытых дверей в музее социализма.
Центр культуры Силламяэ (Кеск, 24).

11.00 – 18.00
Фотовыставка Светланы Ковальской «Морской
город Силламяэ».
Силламяэская библиотека (Калда, 12).

11.00 – 18.00
День открытых дверей в городском музее.  
Благотворительная летняя ярмарка «Хочу
помочь!».
Силламяэский музей (Kаяка, 17a).

11.00 – 18.00
День открытых дверей в украинском
землячестве «Водограй».

11.20 – 11.25
Танцевальный флешмоб «Танцуют все!».
Центральная площадь .

11.30 – 12.30
Концертная программа «Наши юные таланты»
с участием воспитанников детских садов.
Конкурсы и розыгрыши призов для зрителей.
Сцена на центральной площади.

12.00 – 12.30
Регистрация на экскурсию в Силламяэский порт
30-го июня. 
Сквер около здания  горуправления (Кеск, 27).

12.00 – 15.00
Выставка техники и знакомство с
деятельностью Департамента шоссейных дорог
и Департамента полиции и погранохраны.
Парковка Центра культуры.

12.45 – 13.15
Чествование новорождённых. 
Сцена на центральной площади.

13.15 – 14.45
Концертная программа творческих коллективов
СМЦИ «Улей», гостей из Белоруссии и России.
Сцена на центральной площади.

13.30 – 14.00 / 14.30 – 15.00
Экскурсия по зданию городского Управления
Силламяэ  «Хождение во власть».
Здание горуправления (Кеск, 27).

15.00 – 18.00
Концертная программа молодёжного центра
ESN.
Сцена на центральной площади.

18.00 – 20.00
Официальное открытие праздника.
Концертная программа Тани Михайловой (вход
по пригласительным).
Центр культуры Силламяэ (Кеск, 24).

18.00 – 22.00
Концертная программа молодёжного центра
ESN. 
Выступление музыкального коллектива «Ольга-
клёшЪ».
Сцена на центральной площади.

22.00 – 23.00
Молодёжная дискотека ESN.
Центральная площадь.

29 июня
11.00 – 16.00
День открытых дверей в городском музее.
Благотворительная летняя ярмарка «Хочу
помочь!».
Силламяэский музей (Kаяка, 17a).

11.00 – 22.00
Платные аттракционы.
Территория около Центра культуры и
гостиницы «Крунк»

12.00 – 12.30
Фестиваль велосипедного спорта. Веловиктори-
на.
Центральная площадь.

12.00 – 18.00
Квест-игра на знание города Силламяэ.
Старая часть города. Старт и финиш около
Центра культуры.

12.00 – 18.00
День открытых дверей в музее социализма.
Центр культуры Силламяэ (Кеск, 24).

12.30 – 13.00
Энергетическая разминка вместе с ансамблем
школы танца «Дзiва-дэнс» (Белоруссия).
Сцена на центральной площади.

13.00 – 13.30
Торжественное открытие памятной скамейки
поэту Серебряного века Константину
Бальмонту.
Силламяэская библиотека (бульвар Виру, 26).

13.15 – 13.50
Представление научно-развлекательного
центра „AHHAA”.
Сцена на центральной площади.

14.00 – 14.30
Музыкальное приветствие и официальные
поздравления.
Балкон мэрии и сцена на центральной
площади.

14.30 – 15.45
Концерт творческих коллективов Центра культу-
ры Силламяэ.
Сцена на центральной площади.

14.30 – 16.30
Мастер-классы «Сувенир своими руками».
Парковка около Центра культуры.

15.00 – 16.00
Спектакль «День War-eнья» театра «Другое
небо». 
Городской парк.

16.00 – 17.00
Концертная программа с участием коллективов
«Дзiва-дэнс» (Беларусь), «Белые Росы» и
«Золотые погоны» (Россия).
Сцена на центральной площади.

17.00 – 18.00
Детская спортивно-игровая программа «В
каждом маленьком ребёнке».
Бульвар Мере (около беседки).

18.00 – 19.00
Концерт Койта Тооме.

Сцена на центральной площади.
19.00 – 19.30
Соревнования “Точный бросок”.
Лестница на бульваре Мере.

19.00 – 20.00
Мастер-класс по диджеингу «Звёзды дискотек».
Северное крыльцо Центра культуры.

19.00 – 20.00
Спектакль «Второй выстрел» театра «Другое
небо».
Центр культуры (ул.Валерия Чкалова, 25).

20.00 – 23.00
Выступление музыкального ансамбля „Everest“.
Сцена на центральной площади.

20.45 – 21.00 / 21.45 – 22.00
DJs SimonRed. 
Сцена на центральной площади.

30 июня
10.00  / 11.30 
Экскурсии в Силламяэский порт.
Выезд от здания  - M. Румянцева, 4.

10.00 – 10.45
Регистрация на велосипедную гонку.
11.00
Велосипедная гонка.
Старт от спасательной станции.

10.00 – 13.00
Футбольный турнир детских команд
«Футбольный клуб Дина».
СК «Калев» (искусственное поле). 

11.00 – 16.00
Велофестиваль. Велопоход Силламяэ – Нарва-
Йыэсуу.

12.00 – 13.00
Показательные выступления по фигурному
вождению автомобилей.
Парковка СК «Калев». 

12.00 – 12.15
Показательные выступления спортсменов по
тхэквондо.

12.00 – 14.00
Настольный теннис и соревнования по
волейболу.

13.00 – 13.30
Футволей.

12.15 – 15.00
Концертно-развлекательная программа,
розыгрыши призов для зрителей.
Сцена около СК «Калев».

13.00 – 14.00
Показательные выступления и мастер-класс по
катанию на роликах.
Скейт-парк СК «Калев».

14.00 – 15.00
Соревнования по уличному баскетболу.
Парковка СК «Калев».

14.00 – 16.00
Хоккей на траве.
СК «Калев». 

В программе могут произойти изменения.
www.sillamae.ee

https://www.facebook.com/SillamaeLinn/
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За 15 фестивальных лет в нашем
городе (первый фестиваль музыкальная
школа, тогда руководимая Галиной Куз-
нецовой, провела в 2004 году) каких
только музыкантов мы ни слушали, кем
только ни восхищались! Лари Прайс,
Рио Кавасаки. Владимир Большаков,
Брайн Мелвин, Август Амонов… Разные
группы, ансамбли… Всех объединил
джаз и силламяэский фестиваль. Состав
исполнителей ежегодно обновлялся. Не
исключение и нынешний фестиваль, ко-
торый проходил в течение двух вечеров
в Центре культуры, и организатором ко-
торого, продолжая традицию последних
лет, стало MTÜ «Jazz Time» под руко-
водством Владимира Высоцкого. Кстати,
и до того времени, когда во главе фести-
валей была музыкальная школа, сам Вла-
димир всегда участвовал в них в качестве
исполнителя. На нынешнем фестивале
он играл в составе группы эстонских
музыкантов. 

Новшеством в этом году стало участие

в фестивале молодой польской вокалистки
Юдиты Писарчук, выступление латвий-
ского этноджазового коллектива «Барака»
ну и, конечно, молодых вокалистов, ко-
торые недавно блистали в телевизионном
шоу «Браво!» - таких, как нарвитянка
Анастасия Сивовол, тартусцы Анастасия
Попова и Микк Каазик, таллиннка – На-
талья Заугарова и, конечно, юный сил-
ламяэсец обаятельный Влад Одинцов.
Главный язык джазовых вокалистов, как
правило, – английский, но солистка ан-
самбля «Барака» пела на одном из па-
мирских и таджикском языках, и это
тоже стало новинкой нынешнего фести-
валя.

Несмотря на то, что восходящая эстон-
ская звезда джаза Инга Тислар со своей
командой на силламяэской сцене не но-
вичок, но в её исполнении прозвучало
много новых композиций, которые вполне
вписываются в определение «смесь джаза,
попа, блюза»…

Отличием нынешнего фестиваля от

предыдущих Владимир Высоцкий как
его главный организатор называет более
активное участие в нём как раз молодых
исполнителей. Ставка на молодёжь и на
её участие в фестивале наряду с опыт-
ными и признанными джазменами – это,
по его мнению, правильное решение.
«Считаю, что мы в рамках средств и
возможностей сделали всё, что было за-
думано, - говорит директор фестиваля.
– Мы всегда хотим, чтобы о нашем го-
роде, о нашем фестивале знали не только
в Эстонии, но и за рубежом. Участие за-
рубежных исполнителей – хорошая воз-
можность заявить о себе. Гостям понра-
вилось всё: и сам фестиваль, и его орга-
низация, и город, в котором они чув-
ствовали себя, как дома, им было у нас
комфортно». 

Что далее? «Надо, - говорит Владимир,
перевести дух и подумать, в каком на-
правлении двигаться дальше и приме-
нительно к фестивалю, и применительно
к клубу «Jazz Time», которым я руковожу,
при этом не отказываясь от традиций и
опираясь на уже накопленный опыт.
Правда, выйти на совершенно новый
уровень не могу обещать, потому что
для этого нужны финансы». В этот раз
основными спонсорами двухдневного
джазового мероприятия стали Силла-
мяэское горуправление, Силламяэский
порт, «Эсти культууркапитал», торговые
центры «Астри» и «Фама», а также «Ора-
ва талу». В их адрес неоднократно звуча-
ли благодарственные слова со сцены в
ходе концертов, которые вёл бывший
выпускник Силламяэской музыкальной
школы, участник джазовых ансамблей,
ныне студент Таллиннского университета
Леонид Люцкевич.

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото автора

Когда берусь за очередную информацию о джазе, всегда вспоминаю известного финского джазмена, музыкального
руководителя Национального театра в Хельсинки Евгения Гиммера, который на одном из первых силламяэских
джазовых фестивалей в Силламяэ в интервью «Силламяэскому вестнику», отвечая на вопрос, что значит джаз для
него, сказал: «Словами говорить о музыке сложно, лучше сыграть. Джаз - это образ моей жизни, бессонные ночи,
многочисленные переезды… Всё, что есть в моей жизни, связано с джазом. Если бы музыканту сказали, дескать, вот
тебе миллион долларов, но ты никогда не играй на контрабасе, я уверен, что он ни за что бы не отказался от музыки.
Так и я». 

«Словами о музыке говорить сложно.
Лучше сыграть»


